
MEDIO:         STEREO 100/RADIO MIL 
NOTICIARIO: ENFOQUE FINANCIERO 
FECHA:        25/AGOSTO/2016  

 

 
Pemex está generando menos de la mitad de los ingresos que generaba hace dos 

o tres años: Nymia Almeida 
 
 
 

Extracto de la entrevista con Nymia Almeida, analista líder de Pemex en Moody’s,   
en el programa “Enfoque Financiero”, conducido por Alicia Salgado en Núcleo Radio 

Mil.  
 
 
ALICIA SALGADO: Ya tenemos en la línea y nos da muchísimo gusto y gracias por tomarnos la 
llamada a Nymia Almeida, ella es la analista líder de Pemex en Moody’s. ¿Cómo estás 
Nymia? 
 
NYMIA ALMEIDA: Muy bien.  
 
ALICIA SALGADO: Estaba oyendo con mucha atención lo que comentaron en la reunión de 
ayer de Moody’s, en particular tú, y yo creo que pocas veces veo, no es que sea negativo, 
sino el análisis que has hecho alrededor de cómo han evolucionado las finanzas de la 
paraestatal, de Pemex, es muy puntual. Y tú comentabas como un evento que es positivo 
para el crédito del propio Pemex, el apoyo que le dio el gobierno mexicano a Pemex, la 
forma en que se materializó el bono para garantizar 184 mil 200 millones de pesos de las 
pensiones de Pemex. ¿Por qué lo consideran positivo?  
 
NYMIA ALMEIDA: Mira, la pensión laboral es una deuda de mediano y largo plazo, la empresa 
va a tener que pagar tarde o temprano. El número puede cambiar por razones de beneficios 
que pueden dar o retirar de los empleados, puede hacer ajustes, también el tipo de 
interés, la tasa de interés también puede aumentar o disminuir esa deuda, pero es la deuda 
que eventualmente va a tener que ser pagada y el apoyo del gobierno es, entre comillas, 
una especie de “capitalización”, están disminuyendo la deuda con la cantidad equivalente 
a la parte del gobierno.  
 
Entonces no es una deuda financiera, es una deuda laboral, no paga interés por tener esa 
deuda, no, pero es una deuda que tiene que pagar. Todas las empresas del mundo, 
empresas mayores que tienen muchos empleados, tienen fondos de pensiones y tiene que 
aportar a esos fondos cada año. Cuando hay alguna razón por la que no pueden aportar, 
porque no hay recursos o porque los beneficios fueron mayores a los ingresos de la 
empresa, etcétera, entonces sí va creciendo esa deuda.  
 
La aportación del gobierno lo que hace es disminuir un poco esa deuda y lo que permite es 
evitar que la empresa utilice sus recursos corrientes para hacer aportaciones al fondo de 
pensión. Entonces definitivamente es positivo.  
 
ALICIA SALGADO:  Tú comentabas en el reporte que evidentemente este apoyo no es el 
total de las pensiones de Pemex, que esa es una de las partes importantes, pero también si 
la paraestatal continúa siendo el principal aportador de recursos a las finanzas públicas, 
pese a la fuerte reducción que ha tenido en los últimos tres años.  
 



NYMIA ALMEIDA: Es el número uno, sigue siendo el número uno en términos de aportación 
para el presupuesto del gobierno, ha disminuido muchísimo, de hecho el gobierno ha tenido 
mucha suerte porque la reforma fiscal vino justo ad hoc, en el momento correcto, a 
compensar gran parte de esta baja de los ingresos petroleros. Entonces eso fue un gran plus 
para el gobierno. 
 
Pero desde el punto de vista de la empresa, independientemente de que si el gobierno 
pudo compensar eso con ingresos fiscales, pues la empresa no, entonces la empresa está 
generando menos de la mitad de los ingresos que generaba hace dos o tres años, entonces 
es un golpe muy fuerte para todas las petroleras del mundo y es algo que Pemex en 
particular está sufriendo muchísimo.  


